

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab ini akan dijelaskan mengenai kesimpulan dari data bab empat yang sudah dianalisis dan juga saran yang berkaitan dengan judul penelitian ini.

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan dari data yang telah dianalisis oleh peneliti, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

Dari data yang sudah dianalisis oleh peneliti, dapat diketahui bahwa huruf kanji bisa dijadikan data untuk objek penelitian yang sangat menarik, karena ada banyak jumlah huruf kanji yang tidak diketahui oleh pembelajar bahasa dan sastra Jepang salah satunya adalah huruf kanji berbushu *ashi shitagokoro* 心 yang bermakna sifat dan perasaan manusia. Sebagai *ideogram* huruf kanji pada dasarnya merupakan gambaran dari suatu makna.

Pada *kanji* berbushu *ashi shitagokoro* 心 yang bermakna sifat dan perasaan manusia dalam aplikasi kamus *kanji online* bernama Japanese Dictionary oleh Kevin ngunyen terdapat 20 kanji. Dari ke 20 *kanji* tersebut yang termasuk kedalam jenis *rikusho keisei moji* terdapat 17, karena masing-masing dari pembentuk kanjinya menjadi penunjuk bunyi dan sebagai perwakilan dari makna. 3 *kanji* termasuk kedalam jenis *rikusho kaiti moji*, karena terdiri dari dua kanji yang berbeda membentuk makna yang baru. Makna yang terbentuk dari *kanji bushu ashi shitagokoro* yang bermakna sifat dan perasaan manusia dengan pembentuk *kanji* lainnya adalah makna konseptual dan asosiatif.

## **B. Saran**

Saran berikut diharapkan dapat menambah wawasan mengenai bahasa Jepang khususnya kanji *bushu ashi shitagokoro*, kepada pengajar, pembelajar dan peneliti.

### **1. Bagi Pengajar**

Kepada pengajar agar pembelajar bahasa Jepang tidak mengalami kesulitan dalam menulis dan menghafal huruf kanji sebaiknya disertai juga dengan makna dari radikal kanji tersebut.

### **2. Bagi Pembelajar**

Bagi pembelajar bahasa Jepang, jikalau ingin menambah pengetahuan dan meningkatkan kemampuan sebaiknya tidak hanya membaca buku pelajaran saja tetapi juga membaca artikel, novel, manga, dan koran berbahasa Jepang yang tulisannya terdapat huruf kanji, karena pasti ada informasi dan banyaknya kanji yang lebih beragam.

### **3. Bagi Peneliti**

Bagi pembelajar bahasa Jepang yang ingin melakukan penelitian serupa, bisa meneliti kanji dari aspek seperti *bushu*, pembentukan dan kanji lainnya yang memiliki banyak variasi.